
 

平成２８年度 保護者アンケートの結果報告 

１ 保護者アンケートの自由記述欄に見られた御意見から 

※ 個別の学級担任の御意見や御相談，記述者本人や児童個人が特定できるような内容などについては，

掲載していないものもあります。別途対応させていただきますので，御了承ください。 

※ 同様趣旨の御意見は，まとめさせていただいている場合があります。 

（ ▼○…保護者からの御意見・御提案 □…学校の回答 ） 

 

【アンケートの取り方について】 

▼記名式のアンケートでは，学校にとって耳の痛い保護者の本音は知り得ない。また，アンケートに書い

てあるに名前を書くのは変だ。そして「本校は」ですべて始まるのも意味が分からない。他校とは比べ

ようがないし，他の子もよく知らない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育活動について】 

○いつも子供たちの視点に立って優しく時に厳しく対応していただいています。 

○子供を温かく見てくださり，自由にのびのび学校生活を子供たちが楽しんでいると感じております。 

○学校のホームページの「今日の給食」をよく拝見しています。子供が今日の給食はおいしかったと言う

ときは必ず見て，家でも作ります。引き続き，ホームページに載せていただくと大変参考になり，うれ

しいです。 

○娘はアレルギーがあり食べられるものに制限があるのですが，学校行事や授業の際に，毎回家庭まで御

連絡くださったり確認してくださったり・・・と本当に細やかに様々対応していただいています。大変

ありがたく存じていますが，先生の御負担はかなりのものでないかとむしろ恐縮しています。 

▼下校時刻を守ってほしい。下校時刻がイレギュラーなので，学年だよりは前日配布でなく，もっと早く

配布してほしい。 

 

 

 

▼誠之小学校というブランドに保護者が集まってレベルが高くなっているだけで，学校から子供たちが 

受け取った内容自身はレベルが高いとは思えない。過去にどういう教育があったか不明だが，今は他の

小学校と何も変わらない。逆に言えば個性がない。 

 

 

 

 

無記名での回答については前年度以前にも回答として申し上げておりますが，十分な対応を即時に

行う必要性からも記名式の形式をとらせていただきますよう，重ねてお願い申し上げます。 

「本校は」で始まるのは学校全体という意味を強調したものであり，決して学級に限定したもので

ないという意味です。また，文京区教育委員会からの学校共通項目の文言を使用しているためである

ことも御承知おきください。なお，個別の対応にかかっては直接学校までお知らせくださいますよう

お願いいたします。 

 

 学校全体で特に翌月の行事予定にかかっては最新の情報をお知らせする都合，最短の日程の発行とな

っております旨，御理解ください。 

 本校は文京区の公立学校です。他校にはない特色を毎年度精査して取り組むようにしております。特

に学校の教育活動に対しての御意見などございましたら，学校まで御連絡くださいましたら幸いです。 



 

 

▼担任の先生により問題の対応や教育への姿勢が違い，いわゆる「あたりはずれ」があるように感じます。

幸い，うちの子はいい先生に当たっているようですが今後心配です。 

 

 

 

 

▼来校時に時折，廊下などでものすごく怒鳴って生徒に指導している教員の方を見ます。そこには愛情や 

信念を感じませんでした。言うことを聞かせる，問題が起きないようにする教育はもう終わりました。

良い悪いの判断がつかない子供たち。そこにどう寄り添って導いてあげるか今後見直してほしいです。 

 

 

 

 

 

 

【学習面について】 

○各教科の学びが，教科書だけでなく他のいろいろな視点，題材も用いられ，生徒が工夫しながら進める

ようにされている所が素晴らしいです。 

○授業の質が高く，手厚いと思います。 

○毎年，誠之小学校の授業は丁寧で，面白いと思います。特に今年の担任の先生の授業は優れています。

６年生という難しい年に，目配り，気配りして，御指導御支援いただいておりますことに大変感謝して

います。 

▼けじめをつけた学校生活に向けた先生方の配慮を常々感じています。画一的な指導や管理型教育が気に

なることもあります。運動会での万歳三唱など不要ではないでしょうか。生徒の独自性をどう生かすか

親も含めて相談する場があればと思います。また，公立でも専科を取り入れている学校もあり，誠之の

ような伝統のある学校こそ率先して取り入れられるような動きがほしい。 

 

 

 

 

▼タブレットを使った視覚的授業（動画作成・活用）・自分の意見を積極的に表現する討論授業をしてほ

しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 学級間での対応の違いが起きないように学校全体として対応を図るように共通理解を心掛けており

ますが，御満足いただけないケースがありましたこと，改めて，お詫びします。今後の御理解，御協力

をお願いいたします。 

 誤解を招くような姿をお見せしてしまったようであれば，申し訳ありません。本校では，規範意識の

低下を懸念し，特にルールを守るなどといったことに関しては，毅然と指導するようにしております。

指導の仕方に関しては複数の教員間で互いに見守るなどして，適切な指導となるよう鋭意努めて参りま

す。 

 本校の教育活動について，学校運営に関しての保護者や地域の方との意見交換の場として，学校運営

協議会や学校関係者評価委員会という場を設けております。また，具体的な個別の御意見に関して，直

接学校までお知らせいただけますと幸いです。 

  タブレットは区内の各学校への予算の関係上，また，本校には配置することが難しい状況です。試

みとして，区内の別の学校でその成果などを検証している最中ですので，今後，どのようになるのか

は，現段階では，未定である旨，御理解ください。また，タブレットではありませんが，電子黒板を

9 月から全教室に導入し，授業の改善を図っていることをお知らせします。 



 

▼教育委員会の指導要領に合わせて授業を行っているとは思いつつ、「児童に合わせてほしい」との要望

が多くある。算数の授業が簡単すぎて，大勢の子の時間が余りすぎて困っている。誠之の子のレベルに

合わせて授業を進めてほしい。また，難しい問題にチャレンジする気持ちを養ってほしい。 

 

 

 

 

 

 

【学校行事について】 

 ○たて割りは活動もしっかりとしていると思います。 

 

【生活面について】 

○担任の先生には細やかに子供たちのことを思った御指導をいただいており大変感謝申し上げます。 

○交通安全のために朝早くから横断歩道に立ってくださり，挨拶の声掛けだけでなく，気付いたことがあ

ると一人一人に声を掛けてくださることに感謝。               

▼学校であった問題について学校側から説明も状況報告も対応についても分からなく不安に思うことが

あった。また，何人かのために授業が妨げられている。先生ではなく，子供に問題があるように感じた。

このままでよいのか。荒れる前の対策が重要かと思いますが，何か共有されている対策などあるようで

したら公開していただけたらと思います。 

 

 

 

 

 

 

▼挨拶する子が少ない。  

 

 

 

 

 

【保護者・地域との連携について】 

 ○これからも学校・地域・保護者が一体となって子供たちの成長を支えていけたらと感じる。 

▼建て替えに関する対応や教育案の説明があまりに不足していて，不信感がつのる。 

  

 

 

 

 

 

  算数に関しては，３年生以上で少人数習熟度別学習を行っています。算数では，複数の編制となる

よう少人数による習熟度別学習を展開しています。その習熟度編制に関して児童の実態に応じた展開

となるように今後もして参ります。また，５，６年生の理科専科，１，２年生の音楽専科など，他の

学校では，あまり見られない専科担任制を実施しております。 

 

これからも状況が分かるように説明や報告を適時にして参りますので，御理解いただきますよう， 

よろしくお願いします。一人の学級担任で対応するだけではなく，学年や学校全体で児童を見ていき，

カウンセラーや学習支援員とも連携を図り，問題を解決できるように努力していきたいです。 

諸問題発生に限らず，児童に関わることは学校全体で情報を共有するなど適時に迅速に対応できる

よう共通理解を図っております。 

 

 

 

 

 学校として，朝の時間に看護当番の教員と児童が挨拶運動をしています。また，計画委員会で挨拶を

するために呼びかけをするなど挨拶を自分からできるように学校全体で日々，指導しています。御家庭

での御協力が不可欠なものですので，御家庭でもぜひ御指導ください。                                              

 

 

 校舎改築に関する窓口は教育委員会の学務課となっております。教育委員会での決定事項を受けて，

誠之小学校としての今後の教育活動について協議を図り，グラウンド使用の代替案などについて練って

まいりました。随時，詳細が決まり次第お知らせする予定でおりますので，御理解と御協力をお願いし

ます。 



 

 

 

【施設・設備について】 

▼トイレが汚いといつも感じます。 

 

 

 

 

▼来年度から始まる改築について，子供の運動量が不足するのではと心配です。学校としてどのように対応

するのか保護者への説明がほしいです。 

 

 

 

 

▼「雪・台風などで休校」や「プール休」などの情報をＳＮＳで発信して欲しい。サイトはあるのに使って

いないのがもったいない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 用務主事が小まめに清掃しておりますが，これまで以前に比べ，かなり環境美化が改善されてきては

おります。校舎の老朽化のため，なかなか施設そのものの補修は難しく，校舎改築までしばらくお待ち

ください。 

 

 校庭が使えない代わりに，週２回，東京大学農学部グラウンドで体育の学習を行うことを計画してい

ます。また，狭いスペースでも運動できる内容も来年度に向けて考えており，その一環として来年度に

向けて４，５年生にダブルタッチの講師を呼んで，体験教室を行いました。 

  

 本校では，Fair cast によるメール配信により，風水害などによる登下校に関わる情報や夏季水泳指

導などの実施可否のお知らせを今後も継続して行って参りますので御了承おきくださいますよう，よろ

しくお願いします。 


